
В Алтайском крае для голосова-
ния по поправкам в Конституцию 
планируется организовать более 
1800 избирательных участков.

Напомним, президент России Владимир 
Путин подписал указ, в соответствии с 
которым общероссийское голосование 
по принятию поправок в Конституцию 
пройдет 1 июля. Глава государства призвал 
россиян принять в нем активное участие. 
И поручил Центральной избирательной 
комиссии, Роспотребнадзору, а также ру-
ководству регионов обеспечить полную 
безопасность на участках.

Председатель ЦИК Элла Памфилова в 
свою очередь отметила, что избирком ре-
шил отказаться от возможности проведения 
голосования по почте. По ее словам, будет 
организовано тотальное общественное 
наблюдение, а в двух-трех субъектах стра-
ны может быть проведено дистанционное 
электронное голосование. При этом будут 
приняты все меры, чтобы оно прошло без-
опасно и не отразилось на здоровье граждан.

Предполагается, что на избирательном 
участке будет около восьми человек в час. 
Всех членов комиссий, наблюдателей и участ-
ников голосования обеспечат индивидуаль-
ными средствами защиты и одноразовыми 
ручками. А членам избирательных комиссий 
проведут тесты на коронавирус.

ЦИК также предусмотрел возможность 
проведения голосования на улице, напри-
мер на придомовых территориях или во 
дворах школ.

– На уровне страны мы видим первые 
шаги по смягчению ряда ограничительных 
мероприятий, – рассказывает председатель 
Избирательной комиссии Алтайского края 

Ирина Акимова. – Но важно понимать, 
что это не отменяет неукоснительного 
соблюдения определенных требований, 
направленных на профилактику рисков 
распространения коронавирусной ин-
фекции, в том числе и при проведении 
общероссийского голосования.

В связи с этим Центральной избира-
тельной комиссией РФ совместно с Фе-
деральной службой по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благопо-
лучия человека разработаны рекоменда-
ции для членов избирательных комиссий, 
участников голосования, наблюдателей 
и представителей СМИ. Существенные 
изменения ожидают и порядок проведения 
общероссийского голосования, документ в 
новой редакции будет утвержден в рамках 
заседания ЦИК России.

– К настоящему времени избирательными 

комиссиями Алтайского края проведена 
большая подготовительная работа, касаю-
щаяся организации общероссийского голо-
сования на территории региона, – говорит 
Ирина Акимова. – Это анализ помещений 
для голосования, взаимодействие с кадро-
вым составом участковых избирательных 
комиссий, обучение членов избирательных 
комиссий и тому подобное. В данный мо-
мент на рассмотрении находятся вопросы 
обеспечения и использования средств ин-
дивидуальной защиты в ходе голосования.

В Алтайском красе будет организовано 
1802 избирательных участка, в том числе 
23 УИК – в местах временного пребыва-
ния участников голосования. Комплексы 
обработки избирательных бюллетеней 
установят на 203 участках: в Барнауле, 
Бийске, Рубцовске и Новоалтайске.

Вадим КУЛЕШОВ

В Рубцовском районе идет 
реконструкция Алейской 
оросительной системы. 
Сейчас самая горячая пора –
скоро начнется поливной 
сезон.
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Алейская оросительная систе-

ма – старейшая в Алтайском крае. 
Она состоит из магистрального 
и распределительных каналов, 
коллекторно-дренажной сети, 
насосных станций и Веселояр-
ской плотины, которая создает 
подпор реки Алей и запускает 
воду в магистральный канал 
протяженностью более 120 км.

Оросительная система будет 
реконструирована на площа-
ди более  3 тыс. га, причем на 
самом высокотехнологичном 

уровне. Уникальный для Си-
бири проект подразумевает ре-
конструкцию и строительство 
более 40 км напорных водопро-
водов, свыше 15 км дренажа, 
трех современных насосных 
станций с энергоэффектив-
ным оборудованием, установку
41 дождевальной машины кру-
гового действия. Все это будет 
управляться дистанционно.

Объект строится на средства 
федерального бюджета в размере 
почти полмиллиарда рублей. 
Работы начались в 2018 году и 
должны завершиться в 2021-м.
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Трубы напорного водовода 

диаметром от 160 до 600 мм про-
тянутся на 40 км по территории 
Куйбышевского сельсовета. 
Здесь на федеральных землях 

когда-то работал совхоз-техни-
кум. Со временем используе-
мые техникумом земли были 
сокращены и долго не засева-
лись. После реконструкции они 
должны быть максимально вос-
требованы.

– На таком оборудовании мы 
еще не работали, будем учить-
ся сами и обучать сельхозтова-
ропроизводителей, которые 
станут пользоваться нашими 
услугами, – говорит директор 
Рубцовского филиала управ-
ления «Алтаймелиоводхоз» 
Александр Попов. – Варианты 
сотрудничества могут быть раз-
личными. Возможно совместное 
использование земли с ферме-
рами или что-то сами начнем 
выращивать и поливать. Либо 
будем сдавать участки в аренду 
желающим на них работать.

(Окончание на 2 стр.)

Для кого-то карантин
закончился

На двух крупных предприятиях Алтайского края – «Ку-
чуксульфат» и Алтайский шинный комбинат – завершены 
карантинные мероприятия. Коронавирусная инфекция не 
получила распространения среди работников.

«На Алтайском шинном заводе был выявлен один забо-
левший, на «Кучуксульфате» восемь, – пояснила заместитель 
руководителя регионального управления Роспотребнадзора 
Ульяна Калинина.

На сегодняшний день на 18 предприятиях зарегистриро-
ваны случаи коронавируса. Речь идет об одном-двух заболев-
ших. Проводятся все необходимые противоэпидемические 
мероприятия.

В то же время  у 70 медиков и пациентов Алтайского краевого 
онкодиспансера подтвержден диагноз COVID-19. Все больные 
коронавирусом проходят лечение в ковидных госпиталях. 
Тестирование медицинского персонала и контактных паци-
ентов еще продолжается.

На карантин полностью закрыт корпус на ул. Никитина. Из 
врачей и медсестер с отрицательными результатами тестов 
сформирована медицинская бригада. Карантин продлится 
до 10 июня.

Не прошёл испытание
Сегодня, 4 июня, члены Правительства Алтайского края 

работают в Славгороде. На прошлой неделе глава города 
Славгорода Сергей Горбунов был арестован по подозрению 
в получении крупной взятки.

Ситуацию прокомментировал губернатор Виктор Томенко. 
«К сожалению, не все проходят испытание властью. Горбунов 
имеет юридическое образование, был начальником отдела 
полиции, знает законодательство и последствия преступлений. 
Что привело к тому, чтобы соблазниться взяткой? Следствие 
разбирается, я не могу давать оценку», – цитирует его слова 
пресс-служба главы региона.

Также губернатор поручил взять под контроль вопросы 
жизнеобеспечения Славгорода. В состав муниципального об-
разования кроме города входит более 20 населенных пунктов 
бывшего Славгородского района.

Под кусточком клещ сидит
На территории Алтайского края более 6600 человек по-

страдали от присасывания клещей. Это на 27% больше, 
чем в аналогичном периоде 2019 года.

Как сообщила заместитель руководителя управления Рос-
потребнадзора по краю Ульяна Калинина, зарегистрировано 
семь случаев подозрения на заболевание клещевым вирусным 
энцефалитом.

«Активность клещей объясняется цикличностью природных 
процессов и погодными условиями в текущем году. Весна была 
очень теплой. Несмотря на режим самоизоляции, многие люди 
выезжали на природу», – рассказала Ульяна Калинина.

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Высотная геометрия
4 июня свой профес-
сиональный праздник
неофициально отмеча-
ют крановщики.

В этот день в 2014 году
Минюст РФ издал Приказ «Об утверждении про-
фессионального стандарта «Машинист крана».

Сотни таких механизмов различных видов 
и модификаций работают на предприятиях и 
стройках Алтайского края. Работа крановщика – 
очень ответственный труд, от которого зависит 
точность и скорость выполнения определен-
ных задач. От человека, занятого в профессии 
машиниста крана, требуется знание физики, 
геометрии. Определенные психологические 
характеристики, связанные, например, с рабо-
той на высоте.
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  ПОПРАВКИ В КОНСТИТУЦИЮ .
Главный приоритет – безопасность

До 20 июля принимаются заявки на краевые 
конкурсы «Лучший шеф-наставник» и «Лучший 
по профессии». Конкурс профессионального 
мастерства пройдет по номинациям «Лучший 
пивовар», «Лучшая швея», «Лучший обвальщик 
мяса» и так далее. За первое место победитель 
получит 70 тысяч, за второе – 60 тысяч, за тре-
тье – 50 тысяч рублей.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северный, 5-10 м/с,
порывы до 15 м/с, местами
дождь, гроза. Шторм.

+3о +8о 

ночь

+16о +18о
день

+15о +20о +15о +17о

+12о +17о
день +3о +8о

ночь

Ветер северо-западный, 6-11 м/с,
местами порывы до 17 м/с, 
дождь, гроза. Местами на почве 
заморозки, туман. Шторм.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 7-12 м/с,
местами порывы до 18 м/с,
местами дождь, гроза. Шторм.

5 июня

6 июня

Константин Легостаев – один из самых опытных
газоэлектросварщиков предприятия.

Александр Попов показывает, где пролегает Алейская оросительная система.
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Голосование пройдет под наблюдением представителей общественности.
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  ГЛАВНОЕ .

Проведение работ по очистке магистрального канала.
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После введения режима 
самоизоляции в регионе 
на 70% сократился пас-
сажиропоток. В мае ус-
лугами автоперевозчи-
ков пользовалось больше 
людей, но компании все 
равно терпят серьезные 
убытки.

Неле�гкое время

По словам генерального 
директора Барнаульского 
автовокзала Алексея Богда-
нова, предприятию сейчас 
приходится непросто. Пе-
ревозки за пределы страны 
не производятся, закрыты 
почти все межрегиональные 
маршруты.

– Мы не отправляем авто-
бусы в Казахстан и Киргизию. 
Аналогичная ситуация с Ом-
ском, Кузбассом и Краснояр-
ском. Значительно сокращено 
расписание на Новосибирск 
и Республику Алтай. Две не-
дели не работал маршрут до 
Змеиногорска, – перечислил 
Богданов. – В апреле пассажи-
ропоток автовокзала упал на 
70%. В мае обстановка немного 
улучшилась, но падение все 
равно достигло 60%.

До пандемии предприятие 
ежедневно выполняло около 
250 рейсов, не так давно этот 
показатель с трудом перева-
ливал за сотню. Тем не менее 
сейчас для автоперевозчи-
ков наступил горячий сезон. 
Традиционно пик нагрузки 
приходится на начало летних 
каникул. Несмотря на дей-
ствующие карантинные меры, 
билеты на автобус покупает 
все больше и больше людей. На 
прошедших выходных отме-
нилось лишь 50 отправлений, 
но это не значит, что кризис 
миновал. «В любом случае для 
нас это очень затратно», – под-
черкивает гендиректор авто-
вокзала.

– Мы, в свою очередь, де-
лаем все возможное, чтобы 
снизить убытки, – отмечает 

он. – Уменьшили рабочий день 
на 2,5 часа, сократили количе-
ство обслуживающего персо-
нала. Но никого не уволили. 
Кого-то пришлось отправить 
в отпуск без содержания, кто-
то пошел в очередной отпуск. 
Но это вынужденные меры, 
бездействие в этой ситуации 
повлекло бы за собой еще 
большие проблемы.

В ожидании  
помощи

В сложившейся ситуации 
без помощи государства не 
обойтись, и власти это пони-
мают. Не так давно правитель-
ством был разработан первый 
пакет мер поддержки авто-
транспортных предприятий. 
В него включили и отсрочку 
налогов, и беспроцентные кре-
диты, и субсидии на выплату 
зарплат. Барнаульский авто-
вокзал воспользовался всем 
предложенным, его примеру 

последовали и другие пере-
возчики.

– Из 68 автотранспортных 
предприятий региона прак-
тически все подали докумен-
ты на получение поддержки. 
62 перевозчика получили 
средства на выплату заработ-
ной платы. Их объем превы-
сил 13 миллионов рублей. 
54 компании воспользова-
лись отсрочкой платежей по 
налогам, – сообщил министр 
транспорта Алтайского края 
Александр Дементьев в ходе 
онлайн-пресс-конференции.

Еще одно послабление, на-
правленное на поддержку ав-
топеревозчиков, заключалось в 
продлении сроков на введение 
тахографов и контрольно-кас-
совых аппаратов. Это поможет 
компаниям, которые занима-
ются внутригородскими и при-
городными перевозками. У них 
ситуация не менее сложная.

– Сейчас я затрудняюсь 
оценить, насколько снизи-

лись доходы транспортных 
предприятий и сколько из 
них могут обанкротиться. 
Не буду скрывать, некоторые 
сложности в этой сфере есть, 
– считает Дементьев. – Тем не 
менее у нас впереди больше 
полугода, поэтому подводить 
итоги пока рано. Надеемся, что 
каких-то глобальных измене-
ний на рынке не произойдет.

Неестественныи�   
отбор

Чтобы как можно больше 
предприятий продолжили 
свою деятельность, прави-
тельство разрабатывает вто-
рой пакет мер поддержки. 
Какую помощь окажут вла-
сти, пока неизвестно, но, по 
мнению Алексея Богданова, 
она не должна кардинально 
отличаться от оказанной ра-
нее помощи.

– Курс выбран верный. 
Я думаю, что нужно про-

длить выдачу субсидий на 
выплату заработной платы. 
Беспроцентными кредитами 
на зарплаты мы бы тоже вос-
пользовались. Ну а если на-
логи сократят, конечно, мы 
будем тоже очень рады. Пока 
держимся, но, скажу честно, 
тяжеловато, – поделился он.

Подводя итог, гендиректор 
автовокзала назвал ситуацию 
критичной. Для его предприя-
тия лето – это пора заработков, 
поэтому его ждали с большой 
надеждой. Но, несмотря на то 
что пассажиропоток мало-по-
малу растет, карантинные 

меры все еще действуют, и 
непонятно, когда все вернет-
ся на круги своя.

А если начавшийся сезон 
не принесет необходимых 
доходов, то зимой наверстать 
потерянное не получится. Это 
касается всех перевозчиков. 
Работать придется в тяжелых 
условиях, и не все смогут с 
этим справиться. «Я думаю, 
что кому-то точно придется 
закрыться», – подытожил 
Богданов.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

Данное строительство – это 
прежде всего вклад в дальнейшее 
развитие экономики Рубцовского 
района. Это даст импульс для более 
интенсивного развития сельского 
хозяйства на его территории.

Работа с усердием
Пока управлением реализуется 

глобальный проект, коллектив фи-
лиала занят текущей работой.

В 2017 и 2018 годах на территории 
Рубцовского района были очищены 
от ила порядка 8 км магистрального 
канала и 10 км коллекторно-дренаж-
ной сети. Отремонтированы шесть 
ливнепропусков, которые являются 
составной частью Алейской ороси-
тельной системы. В нынешнем году 
будут очищены 2 км канала, отремон-
тирован ливнепропуск и затворы Ве-
селоярской водоподъемной плотины.

– Орошение земель очень выгодно. 
Несмотря на более высокие затраты 
сельхозтоваропроизводитель получает 
гарантированный урожай в 2–3 раза 
больше, чем на богаре, – отмечает 
Александр Попов. – Для сельхозпро-
изводителей существует несколько 
видов господдержки, комментарии по 
которым можно получить в районных 
управлениях сельского хозяйства.

Горячая пора
Сейчас начинается поливной сезон 

и все оборудование должно функ-
ционировать безупречно. Длина вто-

рой очереди магистрального канала 
Алейской оросительной системы 
составляет 120 км. Он проходит по 
территории Рубцовского, Егорьев-
ского и Поспелихинского районов.

– Ежедневно занимаемся свароч-
ными работами, выезжаем на участ-
ки Алейской оросительной системы. 
Сейчас занимаемся оросительным 
трубопроводом, – рассказывает газо-
электросварщик с 20-летним стажем 
Константин Легостаев. – Нововведе-
ний много, но есть и старые участ-
ки, которые требуют постоянного 
внимания.

Лето обещает быть жарким. В этом 
году мелиораторам придется пора-
ботать с особым усердием, чтобы 
сельхозтоваропроизводители га-
рантированно получили урожай.

Исторические вехи
Предприятие ведет отсчет свое-

го времени с начала XX века, когда 
первые поселенцы приехали в Алей-
скую степь из центральных губерний 
России. Увидели, что климат сухой и 
необходим полив культур, которые 
они выращивают.

Есть данные, что в 1902 году посе-
ленцы попросили деньги у Кабинета 
Его Величества на постройку соору-
жений на орошение своих участков. 
К 1914 году вручную было выкопано 
порядка 14 км канала. Трудились не 
только мужчины, но и женщины, 
дети. И когда вода поступила в канал, 
стало понятно, что эта затея благо-
родная и дает свои плоды.

Сеть открытых каналов развива-

лась, вводились новые участки ороше-
ния. Второй этап развития организа-
ции – это 1930-е годы. От Рубцовского 
магистрального канала стал орошаться 
весь массив ближайших полей.

Третий виток пришелся на пе-
риод освоения целинных и залеж-
ных земель. Был распахан большой 
клин земель сельхозназначения. В те 
времена уже был составлен проект 
реконструкции Алейской ороситель-
ной системы. Он реализовывался с 
середины 70-х до начала 90-х годов. 
То, что было реконструировано и 
построено, эксплуатируется и под-
держивается в работоспособном 
состоянии до настоящего времени.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ  
(фото автора и из архива  

предприятия)

Зелёные зоны:  
как восстанавливать

«Расскажите, пожалуйста, как обстоят дела с 
принятием закона о компенсационном озеленении?

Игорь Берг, общественная организация  
«Гражданский патруль».

Как пояснил председатель Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания Александр Романенко, проект закона «О внесении 
изменения в статью 10 закона «Об охране зеленых насаждений 
городских и сельских поселений Алтайского края» был принят 
в первом чтении на мартовской сессии краевого парламента. 
«Мы договорились ко второму чтению обсудить его детали с 
широким кругом участников. Предварительно комитет АКЗС 
по аграрной политике и природопользованию запросил мнения 
по этому законопроекту у органов местного самоуправления, 
несколько предложений поступило от администрации Барнау-
ла», – подчеркнул спикер краевого парламента.

К сожалению, из-за текущей эпидемиологической ситуа-
ции обсуждение пришлось перенести. Совещание по дора-
ботке законопроекта ко второму чтению намечено на 2 июня. 
В нем примут участие экологи, представители Министерства 
природных ресурсов и экологии Алтайского края, админи-
страций Барнаула и Бийска, ряда районов края, Общественной 
палаты Алтайского края, прокуратуры края, фракций АКЗС и 
экспертно-правового управления краевого парламента. Пла-
нируется, что законопроект будет вынесен во втором чтении 
на июньскую сессию.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Ипотека под 6,5
«Собираюсь взять льготную ипотеку, но слышал, 

что ее перестали оформлять в связи с коронавиру-
сом. Когда отменят ограничения?

Иван Шетов, г. Бийск».

Отвечает замруководителя Управления Росреестра по Ал-
тайскому краю Елена Бандурова:

«В апреле после оформления первой сделки рынок ипотеки 
на льготных условиях немного приостановился. Но теперь вновь 
активизировался. Так, с 1 по 15 мая специалистами Управления 
Росреестра по Алтайскому краю зарегистрированы 62 пакета 
документов по ипотечным кредитам с господдержкой по ставке 
6,5% годовых.

Льготная ипотека – это одна из антикризисных мер Прави-
тельства Российской Федерации, направленная на поддержку 
застройщиков, покупателей недвижимости и других участни-
ков рынка. Подобные сделки регистрируются в Управлении 
Росреестра по Алтайскому краю в максимально сжатые сроки, 
практически за несколько часов.

Такие «портфели» находятся на особом контроле в нашем 
ведомстве. Государственные регистраторы оказывают необхо-
димые консультации, чтобы избежать отказов и приостановок, 
можно сказать, ведут сделку в ручном режиме. Как правило, 
документы поступают в электронном виде. При этом управле-
ние по собственной инициативе сократило срок регистрации 
до одного рабочего дня».

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

В санаторий – с 8 июня
«Слышала, что санатории Белокурихи откроются 

с 8 июня. Так ли это и как там обеспечат безопас-
ность от коронавируса?

Татьяна Позднякова, г. Барнаул».

Действительно, здравницы алтайского курорта планируют 
приступить к работе в начале следующей недели. Они подго-
товлены в соответствии с требованиями Роспотребнадзора: 
проинструктирован персонал, закуплено необходимое обору-
дование и средства защиты (маски, перчатки, санитайзеры).

– 8 июня рассчитываем запустить санаторий «Белокуриха» 
и курортную поликлинику. 15 июня откроется санаторий «Ка-
тунь» и 22 июня – «Сибирь». В настоящий момент мы направили 
уведомление в региональный Роспотребнадзор с планируемым 
графиком, – рассказали в компании «Курорт Белокуриха».

Отметим, что под обсерватор выделено отдельное здание. 
Социальную дистанцию также гарантируют: номерной фонд 
будет заполнен не более чем на 60%, очередей и коллективных 
процедур не станет, а часы работы ресторанов увеличат. На 
шведской линии станут работать повара, которые организуют 
процесс выбора блюд. Столы установят на расстоянии двух 
метров друг от друга.

– Однако сообщая о своих намерениях, бизнес делает ого-
ворку, что планы будут претворены в жизнь только в случае 
согласования в надзорных органах, – сообщили представители 
отрасли.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Алиментов – ноль,  
а на пособие подал…

«Уверена, что моя ситуация типична для жителей 
Алтайского края, где количество разводов впечат-
ляет. Я в разводе с мужем, отношения не то чтобы 
не поддерживаем, вообще не общаемся. Бывший не 

платит алименты, не интересуется судьбой детей (сыну 7 лет, 
а дочери 14), но вот заявления на единовременную выплату 
семьям с детьми от 3 до 16 лет он успел подать оперативно. 
Как быть в такой ситуации? Что делать?

Елена Н., г. Барнаул».

По просьбе «Алтайской правды» ответ дали специалисты 
ОПФР по Алтайскому краю:

– В соответствии с Указом Президента от 07.04.2020 № 249 
право на единовременную выплату в размере 10 000 рублей 
предоставлено гражданам Российской Федерации, проживаю-
щим на территории страны, на каждого ребенка в возрасте от 
3 до 16 лет, имеющего гражданство РФ. Она устанавливается 
гражданам вне зависимости от права на материнский (семей-
ный) капитал и носит заявительный характер, в связи с чем 
заявление может быть оформлено любым из родителей – как 
матерью, так и отцом.

При рассмотрении заявления о предоставлении единовре-
менной выплаты территориальный орган Пенсионного фонда 
Российской Федерации осуществляет проверку сведений, ука-
занных в заявлении, а также сведений о лишении (ограниче-
нии) родительских прав. Решение об отказе в удовлетворении 
заявления принимается в том числе в случае неподтверждения 
родственной связи детей (ребенка) с заявителем, а также в слу-
чае наличия сведений о лишении (ограничении) родительских 
прав родителя, подавшего заявление.

В случае подтверждения сведений, указанных в заявлении 
отцом ребенка, а также при отсутствии сведений о лишении 
(ограничении) родительских прав, у территориального органа 
ПФР отсутствуют правовые основания для отказа в единовре-
менной выплате отцу.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Госпиталь  
начал работу
В Барнаульской зоне в связи 

с ростом заболеваемости коро-
навирусом 3 июня пациентов 
с COVID-19 начала принимать 
барнаульская больница № 4.

Также в резерве имеется Феде-
ральный центр травматологии и 
ортопедии. Там в случае необходи-
мости будут развернуты 165 коек 
для оказания помощи в первую 
очередь тяжелым пациентам.

С прошлой пятницы начал 
работу ковидный госпиталь на 
90 коек в Славгороде. «Теперь мы 
не транспортируем пациентов 
из Славгородской территории 
в Камень-на-Оби или Барнаул. 
Это позволяет оказывать ме-
дицинскую помощь непосред-
ственно на месте», – рассказал 
министр здравоохранения ре-
гиона Дмитрий Попов.

Всего в Алтайском крае ра-
ботает 15 госпиталей для боль-
ных коронавирусом на 2,2 тыс.  
коек.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Сети  
для мусора

Мобильную установку для 
сбора мусора снова разместили 
в реке Барнаулке. Ранее устрой-
ство показало свою эффектив-
ность.

Ее создал житель краевой сто-
лицы Виталий Аверьянов. В ито-
ге его идея получила грантовую 
поддержку на всероссийском 
конкурсе Росмолодежи.

Как сообщает пресс-центр го-
родской администрации, за пять 
месяцев из Барнаулки – прито-
ка Оби – вытащили около пяти 
тонн различного мусора. Кстати, 
половину от общего объема со-
ставили пластиковые бутылки, 
которые отправили на вторич-
ную переработку.

Установка позволяет защитить 
реку Обь от мусора. В дальнейшем 
это устройство будет рекомен-
довано для очистки малых рек 
в других городах России.

Элина ГОРДЕЕВА

  «АП»–ИНФО 

  НОВОСТИ 

  ТРАНСПОРТ .

Куда едем и когда приедем?

Живая вода для полей
  МЕЛИОРАЦИЯ .

(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
С 2014 года объемы перевозок Барнаульского авто-
вокзала стабильно идут вниз. Каждый год падение 
составляло 5–6%. В 2019 году этот показатель со-
ставил 10%. Но с такими острыми проблемами, как в 
текущем году, перевозчик не сталкивался никогда.

В сложившейся ситуации автоперевозчикам без поддержки государства не обойтись.

Рабочие и служащие г. Рубцовска на воскреснике по постройке канала в 1935 г.

Проведение работ по ремонту ливнепропуска.Магистральный канал Алейской  оросительной системы.

БАРНАУЛ

ФАКТ
Алейская оросительная систе-
ма будет реконструирована 
на площади более 3 тыс. га. 
Уникальный для Сибири проект 
подразумевает реконструкцию 
и строительство более 40 км 
напорных водопроводов, свыше  
15 км дренажа, трех современ-
ных насосных станций, установ-
ку 41 дождевальной машины.
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  В ОСОБОМ РЕЖИМЕ .

КСТАТИ
Если вы здоровы, присоединяйтесь к добровольцам- 

донорам. На все ваши вопросы ответят по телефонам 
краевого центра крови: 8 (3852) 77-20-87 и 77-20-76.

  МЕДИЦИНА .

В период эпидемии ни 
на день не останавлива-
ет свою деятельность 
краевая служба крови, и 
половину потребностей 
учреждений здравоохра-
нения в ее компонентах 
закрывают мобильные 
донорские комплексы, 
работающие в селах ре-
гиона.

С ���̈��� ������
Главный врач Алтайского 

краевого центра крови Татьяна 
Индюшкина рассказала, что 
стационарно компоненты кро-
ви заготавливают лишь в круп-
ных городах – Барнауле, Бийске, 
Рубцовске. Этого недостаточно, 
чтобы обеспечить все заявки ре-
гиональной медицины. Выручает 
мобильный комплекс, который 
круглогодично по утвержденному 
графику выезжает в населенные 
пункты края. 

– Доводимый нашей служ-
бе госзаказ – 32 тонны крови в 
год. Такой объем необходим для 
бесперебойной деятельности 
учреждений здравоохранения. 
Только лишь за счет городов 
выполнить его невозможно. 
Поэтому привлекаются сель-
ские территории, те, в которых 
возможно организовать прием 
доноров, например на базе ЦРБ. 
Наша задача – предоставить 
сельским жителям равные с 
горожанами права для сдачи 
крови. Тех и других среди доно-
ров поровну, – сообщила Татьяна 
Индюшкина.

Край огромный, и потому 
мобильный комплекс, в состав 
которого входит бригада из пяти 
специалистов, работает практи-
чески без отдыха круглый год. 
Если предстоит дальний рейс, 
медики выезжают во второй 
половине дня, на местах им ор-
ганизуют ночлег, а с утра начи-
нается работа.

График таких гуманитарных 
рейсов составляется с учетом 
сезонных особенностей. Нет 
смысла ехать во время заго-
товки папоротника в таежные 
районы, такие как Залесовский 
например, когда жители ухо-
дят в лес. Или в период уборки 
зерновых – в степные житницы 
края. Осенний день год кормит 
и доноров в том числе.

А����������� ���  
Основываясь на статистике 

последних лет, можно сделать 
вывод: потребность в компо-
нентах крови год от года толь-
ко растет, ведь до сих пор не 
придумали полноценного ис-
кусственного заменителя это-
го субстрата жизни. Сегодня 
больницы особенно нуждаются 
в тромбоконцентрате, и эпиде-
мия коронавируса тут ни при 
чем, по словам Татьяны Ин-
дюшкиной:

– Думаю, это связано с вы-
соким профессионализмом 
наших врачей, оказывающих 
экстренную, неотложную и 
высокоспециализированную 
медицинскую помощь. Для 
использования тромбоцитно-
го концентрата нужны веские 
показания.  Изучая мировой 
опыт и передовые разработки 
ведущих ученых, алтайские док-
тора применяют в современных 
протоколах лечения этот компо-
нент крови для спасения самых 
тяжелых больных.

Сдавать кровь могут только 
здоровые добровольцы и не чаще 
чем один раз в два месяца. По 
статистике, доноры составляют 
4–6% от численности населения 
территории. В Алтайском крае 

эта цифра чуть ниже, около 3%, 
но в абсолютном значении это 
свыше 28 тысяч человек. Вполне 
достаточно, чтобы обеспечить 
потребности и плановой, и экс-
тренной медицины. 

За одну донацию человек аб-
солютно без ущерба для своего 
организма может сдать 400–450 
миллилитров крови. Современ-
ные технологии заготовки ее 
компонентов позволяют меди-
кам максимально рациональ-
но использовать бесценный 
ресурс, из каждой его дозы 
получая эритроциты, плазму, 
тромбоциты.

Тамара ПОПОВА

Донорство: 28 тысяч добровольцев

Мобильный донорский пункт работает в Панкрушихе.

  СТРОИТЕЛЬСТВО .

Детсад 
как подарок

В селе Ая Алтайского района строят детский 
сад. Этого события в селе ждали давно.

Здание для дошколят возводят по нацпроекту и 
краевой адресной инвестиционной программе. Сум-
ма контракта – 176,8 млн руб., это деньги краевого 
бюджета.

Нового садика родители ждут с нетерпением – ста-
рый был построен еще в 50-е годы, ни о каких совре-
менных нормах говорить, конечно, до сего времени не 
приходилось. И самое главное – мест для желающих 
катастрофически не хватает. Последнее время в селе 
фиксируют рост рождаемости – на сегодня в очереди 
в детсад около 80 детей, как пишет газета «За изоби-
лие». «Застройщик обещает сдать объект под ключ 
уже к концу года, и, думаю, мест для всех желающих 
деток в новом комфортном помещении должно хва-
тить», – говорит заведующая Айским детским садом 
Виктория Демина.

Вместимость нового детсада – 140 ребят. Уже воз-
веден первый этаж, смонтированы межэтажные 
перекрытия и началась кладка стен второго этажа. 
Конечно, впереди еще очень много работы по внутрен-
ней и внешней отделке здания, его оборудованию, 
но если работы пойдут в уже заданном строителями 
темпами – есть уверенность, что для всех семей ай-
чан, у которых есть дошколята, садик станет лучшим 
новогодним подарком.

Ксения ТЕВС.
Фото из газеты «За изобилие»

В Бийске в короткие сроки освоили 
выпуск защитных комбинезонов 
и средств индивидуальной защи-
ты, в которых медработникам 
не грозит заразиться COVID-19.

«В усиленном режиме целый месяц вы-
пускаем гигиенические маски для пред-
приятий нашего города, Республики Алтай 
и Алтайского края, а недавно стали шить 
специальные защитные костюмы для ме-
диков», – рассказывает корреспонденту 
«Алтайской правды» директор компании 
«Модес» Елена Самылкина.

По ее словам, на данный момент спрос 
на маски немного упал, так как стало много 
производителей. Тогда решили освоить 
новый вид продукции в помощь медикам.

– И мы приступили к производству защит-
ных костюмов, их еще называют противо-
чумными. Нас попросили их изготавливать, 
– продолжает Елена Самылкина. – Обговорили 
с заказчиками,  какой должен быть комби-

незон, из каких материалов, какими харак-
теристиками обладать. Обязательно нужно, 
чтобы был свободным и не мешал работе.

Пришлось немало потрудиться. Спроек-
тировали его на основе другого комбинезо-
на, который создавал некоторые неудобства 
в работе: капюшон сильно закрывал область 
лица и ограничивал обзор. Эти недочеты 
были устранены, и первый же образец 
заказчик – одно из учреждений здраво-
охранения Республики Алтай – одобрил. 
Только тогда предприятие приступило к 
изготовлению защитных костюмов.

Для них используется твил. В нем 50% 
хлопка и 50% полиэстера. Ткань создается 
особым переплетением нитей, она плот-
ная и, что немаловажно, прочная. Кстати, 
твил – относительно дышащий материал. 
У него есть водооталкивающая пропитка, 
выдерживающая несколько стирок, поэто-
му такой комбинезон можно обрабатывать, 
распыляя антисептик.

Кроме того, предприятие освоило ко-
стюмы из более тяжелой ткани оксфорд. 
А это уже 100-процентный полиэстер. 
В нем, конечно, жарковато, он не дышит, 
но у этого материала мощная водооталки-
вающая пропитка, которая не пропускает 
не только влагу, но даже воздух.

– Обычно мы шьем летнюю женскую 
одежду, это первый такой заказ. Ткани 
сложные, их плотность совсем другая – а 
мы привыкли с трикотажем работать. Вот и 

приходится перестраиваться, – не отрываясь 
от дела, рассказывает закройщик Ирина Пи-
рожкова. – От закройщика многое зависит в 
изделии. Точность кроя определяет, каким 
получится комбинезон, его посадку напри-
мер. Да и швеям легче работается, если все 
хорошо вымерено.

В цеху каждый знает свою операцию 
досконально. Ведь костюм должен быть 
без изъянов, чтобы служить непреодоли-
мым барьером для коронавируса и уберечь 
медиков от заражения. Словом, изделия 
эти необходимы как воздух.

– Моя задача – собрать комбинезон, то 
есть вставить капюшон, замки, резинки на 
низах, – говорит сотрудница Айгуль Вох-
мянина. – Оксфорд шить намного тяжелее, 
чем твил. Он очень скользкий, требуется 
много времени на него. А хочется побы-
стрее отшить костюмы, потому что люди 
нуждаются в них. Мы на масках выжимали 
из себя, что могли, и здесь стараемся…

Много предприятий Алтайского края 
сегодня, не жалея ресурсов и сил, рабо-
тают для того, чтобы как можно скорее 
победить новую инфекцию и как можно 
больше людей уберечь от нее. В том же 
Бийске выпускают и антисептики, и ма-
ски, и защитные костюмы. Видя все это, 
крепнет уверенность в том, что все вместе 
мы одолеем пандемию.

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)Удобно и безопасно.

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .
Впереди Новокузнецк

В рейтинге восстановления городов после эпидемии 
коронавируса, составленном компанией 2ГИС, на 1-м месте 
оказался Новокузнецк с индексом 89 процентов. 

На 4-м месте Кемерово с индексом 85 процентов. Новосибирск 
с индексом 80 находится на 7-м месте рейтинга, Барнаул – на 
9-м с 78 процентами. Красноярск – на 19-м, а Томск – на 36-м.
Антилидером рейтинга оказался Сочи – он на последнем ме-
сте, а индекс восстановления составляет лишь 43 процента. 
С таким же показателем на второй строке антирейтинга нахо-
дится Москва. При составлении рейтинга учитывались такие 
показатели восстановления города, как мобильность жителей 
городов и их спроса на товары и услуги.

Кто меньше?
Компания «Сбербанк Управление Активами» провела 

опрос в 37 крупных городах страны, в ходе которого по-
интересовалась у граждан, сколько денег им нужно, чтобы 
пережить внезапный кризис.

Больше всего денег хотели бы иметь про запас петербурж-
цы: в среднем они предполагают, что финансовая подушка в 
сумме 581 900 рублей позволит комфортно пережить кризис 
любой семье. Москвичи несколько скромнее – они полагают, 
что достаточно запаса в 521 500 рублей. Сибиряки по срав-
нению со столичными жителями выглядят аскетами. Так, 
Новосибирск не вошел даже в первую пятерку рейтинга. 
Черные дни здесь надеются пережить на 336 800 рублей. 
Барнаульцы оказались еще скромнее – 285 тысяч рублей, ну 
а самые неприхотливые, по данным опроса, жители Махач-
калы – в среднем 240 тысяч рублей на семью.

По поэме Бродского
Томичи презентовали поэтический фильм-спектакль 

«История ХХ века», снятый по неизвестной ранее англоязыч-
ной поэме Иосифа Бродского. Съемки велись на площадке 
телецентра Томского госуниверситета,

«У нас сформировалась творческая группа, которая поставила 
перед собой совершенно небанальную задачу – создать поэтиче-
ский фильм-спектакль», – рассказал переводчик и автор сценария 
Андрей Олеар.  «Это своего рода фильм-клип размером в столетие, 
история ХХ века, написанная Иосифом Александровичем в обра-
зах и лицах», – отметил он, выразив надежду, что фильм выйдет 
в эфир на одном из федеральных каналов.

Мелодия к празднику
1 июня, в День защиты детей, красноярский «Биг-

Бен» заиграл новую мелодию – «Если с другом вышел 
в путь». 

Аранжировку известной песни подготовил преподаватель 
детской музыкальной школы № 4 имени Дмитрия Хворостов-
ского Александр Попов. В последнее время на главных часах 
Красноярска часто запускают необычные мелодии. Так, на 
Первомай горожан поздравили песней «Не кочегары мы, не 
плотники», к Татьяниному дню часы играли студенческий гимн 
«Гаудеамус», в честь Дня матери – «Пусть всегда будет солнце!», 
а 9 Мая – «День Победы».

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

Маски 
на 3D-принтере
Житель Барнаула изготавливает на 

3D-принтере защитные маски и бес-
платно раздает их медикам. Щитками 
из прозрачного пластика, которые он 
создает, удобно пользоваться, их легко 
дезинфицировать и можно применять 
многократно.

Николай Шапран начал эту работу 
в марте, а в апреле к нему присое-
динились партнеры. Также его фи-
нансово поддержала общественная 
организация «Клуб IT-директоров 
Алтайского края», сообщает управление молодежной политики и 
реализации программ общественного развития Алтайского края.

Николай Шапран руководит кол-центром компании-провайдера, 
а в свободное время занимается 3D-печатью на шести принтерах в 
собственной студии. На сегодня произведено порядка 500 защитных 
масок.

Татьяна ПЕРВОВА

  В ТЕМУ .
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Костюмы для «короны»

В период эпидемии доноров меньше не стало.

От каждого сотрудника зависит, защитит ли костюм медика.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  КРАТКО .

Вписать в историю искусства

К    -
 ,    -
  .

Юрий Эсауленко в «Темной галерее», 1998 год.

Участница акции Наталия Игонькина, 
заведующая сельской библиотекой из Мордовии.

  СПЕЦИАЛ�НО ДЛЯ �АП�.

  АКЦИЯ .

В Барнауле выпустят книгу «Artmaker Юрий Эсауленко» 
– рукопись искусствоведа Михаила Чурилова победила в 
краевом конкурсе на издание литературных произведе-
ний в номинации «Краеведение».

О том, почему это можно счи-
тать неординарным событием, мы 
поговорили с автором, посвятив-
шим своему исследованию немалое 
время.

Художник Юрий Эсауленко 
(1967–2000) был лидером нефор-
мального искусства в Барнауле 
1980–1990-х годов, участником 
объединения «Тихая мансарда», 
сооснователем «Темной галереи». 
Как вспоминают друзья и сорат-
ники, в его творчестве не было 
ничего «типично алтайского»: он 
работал в новых формах, экспери-
ментировал в живописи и графике, 
первым начал заниматься боди-ар-
том, устраивал художественные 
акции и выпускал самиздатовский 
журнал. Членом Союза художников 
он не был, и долгие десятилетия 
официальные институции его как 

бы не замечали. Лишь недавно 
несколько его работ появились в 
Художественном музее. Автор ру-
кописи об Эсауленко искусствовед 
Михаил Чурилов признается:

– В успех моей заявки на изда-
тельском конкурсе не верилось, 
поскольку призовых мест изначаль-
но было не больше шести-семи. 
Я просто знал, что занимаюсь важ-
ной исследовательской работой по 
истории искусства Алтайского края.

«П���������» ��������
– Впервые с творчеством Юрия 

Эсауленко я познакомился еще во 
время учебы в Новоалтайском ху-
дожественном училище, когда мне 
в руки попала его «Азбука Жоржа» 
– самиздатовский журнал, который 
художник и не предполагал выпу-

скать в виде книжки, – рассказы-
вает Михаил Чурилов. – Он вообще 
был за подпольную культуру и хо-
тел, чтобы журнал распространялся 
по друзьям в виде таких сшитых 
листиков. После смерти Эсауленко 
его жена Лилия и друзья, прежде 
всего Виталий Коньшин, издали эту 
замечательную книжку в 2001 году. 
Мое внимание книга сразу привлек-
ла, в ней все казалось странным, 
хотелось понять этот мир.

Позже, лет через десять, она мне 
снова попалась во время учебы на 
факультете искусств АлтГУ, когда 
нужно было выбирать тему магис-
терской диссертации. С этим была 
проблема, потому что мне больше 
нравились столичные или запад-
ноевропейские художники. По-
этому я был рад, что нашел среди 
алтайских мастеров художника, 
который очень сильно впечатлил.

Михаил рассказывает, что ре-
шающую роль сыграл критик и 
галерист Вадим Климов: показал 
ему работы Эсауленко из личной 
коллекции, передал оцифрован-
ные самиздатовские журналы 
«Графика» и множество видеома-
териалов. Искусствовед изучил 
газетные статьи о художнике – в 
тот момент было доступно около 
30 текстов. Но тему работы при-
шлось отстаивать: «На факультете 
изучались, как правило, члены Со-
юза художников или наши главные 
классики. Знаете, есть двухтомник 
2005-2006 годов «Художники Алтая», 
где собрана основная информация. 
И там Юрия Эсауленко не оказа-
лось – для меня это было удиви-
тельно! Но, видя мое упорство, 
Тамара Михайловна Степанская 
(доктор искусствоведения и осно-
вательница факультета искусств. – 
Прим. ред.) позволила заниматься 
этой темой, за что я ей благодарен».

К���� ��� ��������
Для многих Эсауленко – такой 

локальный барнаульский фено-
мен эпохи перестройки и 1990-х. 
Но Чурилов уверен: он прекрасно 
вписывается в историю искусства 
нашей страны.

– В 1980-е, а в Москве и Ленин-
граде даже раньше, появляются 
художественные объединения, 
которые уходят в иронию, стеб. 
В Москве это группа «Мухоморы», 
в Ленинграде – «Новые художни-
ки» Тимура Новикова, которые 
повлияли на фильм «Асса» Сергея 
Соловьева, или те же «Митьки». 
В Екатеринбурге был такой старик 
Б.У.Кашкин – Евгений Малахин. 
Но в Сибири происходили такие 
же события: в Омске – объедине-
ние «Эхо», в Томске – выставка не-

формальных художников «Новый 
порт». И Барнаул ничем не отли-
чался: в 1987 году у нас появилась 
«Тихая мансарда», где участвовали 
Александр Маркин, Юрий Эсау-
ленко, Алексей Чеканов и еще 
несколько художников.

Михаил подчеркивает: «Так как 
книг об Эсауленко еще не выходило, 
моя задача большая и ответствен-
ная – познакомить современных 
жителей Барнаула с творчеством 
художника, который работал во 
второй половине 80-х – 90-х годах». 
Поэтому будущее издание – не про-
сто художественный альбом. В нем 
три главы, которые предваряет ис-
кусствоведческая статья о месте, 
занимаемом Юрием Эсауленко в 
искусстве России, Сибири и Алтая.

– Было важно сделать книгу, на 
которую можно опираться как на 
источник. Например, многие худож-
ники вспоминают о легендарной 
выставке «Лодка», но даты разнят-
ся: кто-то говорит, что она была в 
1993-м, кто-то – в 1994-м, и я ста-
рался все это восстановить. Так что 
это биографическая информация 
с описанием основных выставок, а 
также стилистический анализ глав-
ных картин. В конце книги будет 
большой библиографический спи-
сок всех упоминаний об Эсауленко 
в СМИ и научных публикациях.

С������ ��������
Еще один предмет гордости – 

самый полный каталог произве-
дений художника, включающий 
сейчас порядка 185 работ.

– Я обзванивал людей, которые 
близко знали Эсауленко и у которых 
хранится несколько его картин, про-
сил разрешения сфотографировать 
их и сделать атрибуцию: установить 
материал, размеры, время создания. 
Работа растянулась на много лет. 
О некоторых картинах известно, где 
они находятся, и они качественно 
сфотографированы. Но есть и такие, 
от которых пока имеются только 
черно-белые снимки в старых газе-
тах или скриншоты с видеозаписей. 
Работа продолжается, и с выпуском 
книги я не закончу это исследова-
ние, – обещает Михаил Чурилов.

«Если бы Юрий Михайлович 
Эсауленко был жив, он, безусловно, 
занял бы такое же видное место, 
как Дамир Муратов из Омска или 
Василий Слонов из Красноярска», 
– уверен искусствовед. И надеется, 
что после выхода книги художник 
станет заметнее, а сама эта рабо-
та вдохновит еще кого-нибудь 
на исследование барнаульского 
неофициального искусства 1980–
1990-х годов.

Любовь КАРПОВА
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На один из самых популярных сегодня вопросов, 
чем занять себя в условиях самоизоляции, сотруд-
ники Централизованной библиотечной систе-
мы города Славгорода отвечают: «Скоротать 
время поможет хорошая книга!» Славгородские 
библиотекари предлагают не просто читать, а 
виртуально обмениваться любимыми книгами.

В апреле библиотеки ЦБС 
Славгорода запустили в со-
циальной сети «ВКонтакте» 
акцию «Знакомьтесь! #мой-
лучшийдруг». В качестве тако-
вых здесь выступают книги.

– На нашей странице в 
Интернете мы предложи-
ли людям рассказывать о 
своих любимых книгах и 
делиться фотографиями, – 
говорит главный библиограф 
Центральной библиотеки На-
талья Старовойт, модератор 
акции. – Таким образом люди 
получили возможность знако-
миться с книгами в виртуаль-
ном пространстве, а это все 
равно, что привести на встре-
чу к новым друзьям старого, 
надежного и проверенного 
друга. Поэтому и родилось 
такое название.

Призыв не остался без 
внимания, более того, он 
встретил интерес далеко за 
пределами города и края.

– Если честно, мы и не ду-
мали, что наша инициатива 
получит такой отклик, – до-
бавляет модератор.

Первыми идею поддер-
жали местные преданные 
читатели. Вскоре к акции 
присоединились библиоте-
кари из разных мест России, 
а также простые книголю-
бы – даже из других стран! 
Сейчас в группе 176 посто-
янных участников, оста-
вивших около 200 обзоров 
любимых книг, более 1300 
пользователей «ВК» – регуляр-
ные посетители страницы. 
География – от Калинингра-
да до Красноярска. Акцию 
поддержали любители книг 
из более 150 населенных пун-
ктов различных российских 
регионов, а также предста-
вители Украины, Белорус-
сии, Казахстана, Киргизии и 
даже Нидерландов, Мексики 
и США. Они открывают для 

себя новые книги и делятся 
мнениями о прочитанных. 
Определился круг самых 
активных участников, в их 
числе читатели из Республи-
ки Башкортостан, Саратов-
ской области, Новосибирска 
и Санкт-Петербурга.

Поэзия и проза, художе-
ственные, научные и исто-
рические книги, энциклопе-
дии, сказки, литературные 
сборники, периодические из-
дания и кулинарные книги – 
такую палитру разнообразной 

литературы, представленной 
в группе «Знакомьтесь! #мой-
лучшийдруг», не в каждой 
библиотеке найдешь. А еще 
каждая книга становится 
как будто живой, когда о ней 
рассказывает конкретный 
человек.

Об этом говорит Наталья 
Старовойт: «В любой ситуа-
ции надо находить плюсы. За 
время в самоизоляции все уже 
устали. Вот мы и предлагали 
единомышленникам отвлечься 
от телевизора и тревожных но-
востей о коронавирусе с помо-

щью чтения. Чтобы карантин 
прошел не просто быстрее, но 
и с пользой. Более того, когда 
еще людям  мог представиться 
случай поделиться своей люби-
мой книгой с другом, который 
живет на другом конце страны, 
и узнать, что читают люди за 
рубежом.

Акция «Знакомьтесь! #мой-
лучшийдруг» завершилась в 
конце мая.

Светлана ДЕМКИНА
Фото из социальной сети 

«ВКонтакте»

Читаем всем миром Выше всех ожиданий
155 библиотекарей края прой-

дут бесплатное обучение в вузах 
Москвы и Санкт-Петербурга в 
рамках нацпроекта «Культура».

Обучение организовано дис-
танционно в Центрах непрерыв-
ного образования и повышения 
квалификации творческих и 
управленческих кадров в сфере 
культуры при ведущих вузах Рос-
сии. 105 специалистов библиотек 
уже отучились по программам 
«Разработка виртуальных выста-
вок в учреждениях культуры», 
«Игровые технологии библиотеки 
в продвижении чтения» и другим.

– Новые форматы я стала отта-
чивать еще в процессе учебы. На-
пример, скорректировала подачу 
материала в соцсетях и получила 
больший охват и вовлеченность 
пользователей, – цитирует сайт 
краевого Минкульта Людмилу 
Дорохину, заведующую филиалом 
Селиверстовской сельской биб-
лиотеки Волчихинского района. 
– Сделала тематическую экспо-
зицию к 9 Мая – и популярность 
материала превзошла самые сме-
лые ожидания.

Галина ЗАМЯТИНА

Концерт среди книг
Центральная городская биб-

лиотека Рубцовска стала побе-
дителем конкурсного отбора 
на создание виртуальных кон-
цертных залов в рамках нацио-
нального проекта «Культура».

Чтобы создать этот необычный 
зал, отремонтировано помеще-
ние отдела искусств, в котором 
проводится большинство мас-
совых мероприятий: встречи с 
интересными людьми, литера-
турно-музыкальные гостиные, 
творческие бенефисы и так далее.

А на днях в библиотеку посту-
пило специальное оборудование, 
благодаря которому сможет 
функционировать виртуальный 

концертный зал. Это большой 
светодиодный экран, на котором 
будут транслироваться концерты 
выдающихся музыкантов-испол-
нителей, звуковое оборудование, 
обеспечивающее качественное 
звучание, ноутбук и другое.

Открытие вирт уа льного 
концертного зала намечено на 
октябрь. По мнению директора 
информационной библиотечной 
системы Елены Кайгородовой, 
это шанс для рубцовчан разно-
образить свой досуг и приобщить-
ся к высокому музыкальному 
искусству наравне с жителями 
столиц.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Авторам лучших проектов
Определены лауреаты краевых премий в области культуры.
В 2020 году на их соискание было подано 29 заявок в девяти 

номинациях. В обсуждении конкурсных работ могли участво-
вать и жители региона. Комиссия признала лучшими девять 
творческих проектов в восьми номинациях, а их авторов – лау-
реатами премий.

В номинации «Литература» премия присуждена поэту, про-
заику, члену Союза писателей России Валерию Котеленцу за 
книгу «На темной стороне Земли: Избранные стихотворения 
1980–2018». В «Изобразительном искусстве» – живописцу Вале-
рию Марченко за серию произведений о России. Премии также 
вручат актрисе МТА Любови Хотиёвой, заведующей отделом 
творческих программ краевой филармонии Наталье Гончаро-
вой, профессору кафедры инструментального исполнительства 
АлтГУ Александру Россинскому, руководителю организации 
«Город мастеров» Виктору Романову, искусствоведу, академику 
Российской академии художеств Михаилу Шишину. В двух 
номинациях наградят творческие коллективы: сотрудников 
краевой библиотеки им. В.Я. Шишкова (за проект краевого 
фестиваля «Издано на Алтае») и творческую группу ГТРК «Ал-
тай» – за цикл программ «Театр Алтая».

Напомним, краевые премии в области культуры вручаются 
раз в два года.

Соб. инф.

Фотодокументы войны
Архивный отдел Заринска подготовил виртуальную 

выставку, посвященную солдатам Великой Отечественной 
войны.

В 2020 году в архивный отдел из администрации города была 
передана подборка фотографий участников войны – призывни-
ков Сорокинского райвоенкомата Алтайского края. По итогам 
исследовательской работы к каждому фотодокументу составили 
текстовую сопроводительную документацию, в ней – информа-
ция об участнике войны из документов Центрального архива 
Министерства обороны, взятая с интернет-портала «Память 
народа». С выставкой «Простой солдат большой войны» можно 
познакомиться на странице «Архивный отдел администрации 
города» в разделе «Виртуальные выставки».

Галина ЗАМЯТИНА

Это первый сельский объект культуры в крае, который 
отремонтируют в рамках профильного нацпроекта. Более 
30 млн руб. направлены из краевого бюджета, 32,5 млн руб. 
– федеральные средства. Торжественное открытие заплани-
ровано на конец августа.

  ВЕСТИ ИЗ БИБЛИОТЕК .

Арина и Рияна Губайдуллины из Уфы: 
«Мы любим читать стихи Сергея Михалкова».


